Munir Falah

NTERNET ECONOMY MANDA TU RUT PERMITE AHORROS DE HASTA 65% A LAS COMPAÑÍAS. p15

HACIENDA. CAMBIO RADICAL GANA PARTICIPACIÓN EN EL GABINETE

LA REPÚBLIC

Con cambio ministerial llega año más político que técnico último año

Desde el 16 de mayo de 2019, **NUEVOS MINISTROS** tras la renuncia de la entonces Saliente Entrante ministra de Justicia, Gloria Ma-Salud Juan Pablo Fernando Ruiz ría Botero, se han hecho ocho Uribe Gómez movimientos más en las altas Trabajo

carteras. Ayer se conocieron las Ángel Custodio últimas tres, en las que **Ángel** Custodio Cabrera, excongresista por el Partido de la U, fue nombrado nuevo ministro de Trabajo, para reemplazar a Alicia

"EN DOS AÑOS ENTREGAREMOS MORROS ZOE"

Rodrigo Puente, Promotor de Epic Diseño+Construcción, dijo que completarán los macroproyectos de la marca. P10

220.000

291,9%

amazon

Estados Unidos

AMAZON Y GOOGLE, LAS QUE MÁS SUBEN SU VALOR DESDE 2015

160.000

108,7%

Google

Estados Unidos

Arango, ahora ministra del Interior. Al ministerio de Salud, llegará Fernando Ruiz Gómez, afin al partido Cambio Radical, cuya candidatura fue propuesta por el mismo grupo. Y, el tercer nombramiento, fue el del ministro de Agricultura, Rodolfo Enrique Zea, del Partido Conservador, quien reemplazará a Andrés Valencia.

Ecopetrol ha sumado tres socios en el

Ecopetrol continúa fortaleciendo su operación nacional e internacional con aliados de talla mundial. Con la suscripción de un acuerdo con Shell con el objetivo de que la multinacional adquiera 50% de participación en tres bloques gasíferos costa afuera, la petrolera ya suma tres socios estratégicos en Brasil, Estados Unidos y Colombia en el último año.

Cifras en millones de US\$ ■ Variación □

117.000

74,4%

Microsoft ...

Estados Unidos

EDITORIAL

taquilleras"

La confianza es una asignatura en la que hay que trabajar y ponerle metas

Es urgente que las instituciones atiendan esta tarea ya que sin confianza es muy difícil progresar y vivir en convivencia. P2

ASUNTOS LEGALES

De 472 cámaras de fotomultas, no se sabe cuántas tienen reconocimiento facial

P3

FINANZAS

Sector financiero, entre los que más harán adquisiciones y fusiones en 2020

P17

ASUNTOS LEGALES

Haribo Tropifrutti logró registrarse en la SIC pese a oposición de Trululu

P2

P3

P8

P11

P16

P22

P28

P32

P4

INDICE

EDITORIAL

ECONOMÍA

EMPRESAS

FINANZAS

ANÁLISIS

OCIO

GLOBOECONOMÍA

INTERNET ECONOMY

CRUCIECONÓMICO

94.000

15%

SAMSUNG

Corea del Sur

Fuente Brand Finance Gráfico: LR-GR **EMPRESAS** Efromovich no da brazo a torcer

140.000

9,2%

Estados Unidos

Germán Efromovich, expresidente de la junta directiva de Avianca, dijo que quiere recuperar el control de la aerolínea, y que no cree que el lío de corrupción de Airbus vaya a dañar la reputación de la compañía colombiana P8-9

FIN DE SEMANA 8 - 9 FEB 2020

Alicia

Agricultura

Andrés

Valencia

Fuente: Sondeo LR / Gráfico: LR-AG

Itaú y Santander,

los que más han

subido ganancias

Según las cifras más recientes de la Superintendencia Finan-

ciera, el banco Itaú pasó de ga-

nar \$5.066 millones en

noviembre de 2018 a \$105.938

millones a noviembre de 2019.

Por su parte, Santander pasó de

\$3.267 millones a \$8.304 millo-

nes en los mismos periodos en

mención. Aunque estas entida-

des no son las que más ganan-

cias tienen en el mercado, sí son

las de mayores aumentos en sus

rendimientos.

a noviembre

Rodolfo

Enrique Zea

Con Shell en costa afuera, Ecopetrol sumó cinco alianzas en el último año

ENERGÍA. LA PETROLERA ANUNCIÓ QUE LA MULTINACIONAL ENTRA A **OPERAR LOS BLOQUES** FUERTE SUR, PURPLE ANGEL Y COL-5, UBICADOS EN EL CARIBE. EL POTENCIAL ES DE 3 TERAPIES CÚBICOS

FIN DE SEMANA 8 - 9 DE FEBRERO DE 2020

Ecopetrol continúa fortaleciendo su operación nacional e internacional con aliados estratégicos de talla global. La empresa suscribió un acuerdo con Shell EP Offshore Ventures Limited ("Shell") con el objetivo de que la multinacional adquiera 50% de participación en los bloques Fuerte Sur, Purple Angel y COL-5, áreas ubicadas en la costa del caribe colombiano.

El anuncio del trabajo conjunto se sumó a las cuatro alianzas que ha hecho la petrolera en el último año: con Chevron para ingresar a un bloque en el Golfo de México, en Estados Unidos; la de Occidental Petroleum para estar en el Permian; con Shell para ingresar al bloque Gato do Mato en el presal de Brasil, y una más con *Chevron* para estar en el bloque Saturno en el 'Offshore' de Brasil.

Tras el más reciente acuerdo, Ecopetrol anunció que Shell asumirá la operación de los bloques costa afuera. La intención ahora de las partes se concentrará en perforar un pozo delimitador en el área, a más tardar a finales de 2021, para luego realizar las pruebas de producción. Se estima, según la compañía, que allí hay un potencial superior a 3 terapies cúbicos.

Aunque desde la compañía no se quiso revelar el monto de la transacción, pues es confidencial, el presidente de Ecopetrol, Felipe Bayón, celebró la decisión y ratificó que el anuncio le permitirá a la compañía aumentar las reservas y la producción de hidrocarburos. Ahora más, cuando el país está alerta sobre las bajas reservas de gas (9,8 años) que presenta el país.

"Estamos muy satisfechos con esta alianza que nos llevará a aumentar las reservas y producción de un combustible amigable con el medio ambiente. clave en la transición energética, y fortalecer la relación estratégica con Shell, con la que ya venimos trabajando en el Presal de Brasil y en el Golfo de México", aseguró Bayón.

La presidente de Shell en Colombia, Ana María Duque, aseguró, por su parte, que este acuerdo permite avanzar en las soluciones integrales del Gas Natural. "Hemos colaborado con Ecopetrol en múltiples oportunidades desde su creación, y estamos muy contentos de continuar demostrando nuestro compromiso de más de 84 años trabajando con Colombia en sus recursos energéticos", destacó la directiva.

PLAN DE INVERSIONES

A la par de estos negocios, Ecopetrol continúa avanzando

REFINACIÓN Y TRANSPORTE

Carga 380.000 barriles por día

US\$85 millones para proyecto

· Combustibles limpios

Cartagena

· Gestión del aqua residual

original y nueva refinería de

18%

de las inversiones

TRANSFORMACIÓN

US\$126 millones

invertirán para mejorar productividad y obtener

más eficiencias

DIGITAL E INNOVACIÓN

en su plan de inversiones para 2020. En este se contempla una inversión de hasta US\$5.000 millones este año, un monto que será para consolidar su exploración y producción, aumentar su apuesta por la transformación energética y ratificar su programa de inversión socioambiental de mediano plazo.

En esta hoja de ruta también se destinan recursos para los yacimientos no convencionales en el país, los costa afuera y la confiabilidad de los oleoductos. Es de resaltar que 78% de todas las inversiones se destinará a proyectos en Colombia y el remanente se invertirá en el posicionamiento y desarrollo de operaciones en Estados Unidos. México y Brasil.

Todo estos planes a corto plazo contemplan un precio de equilibrio al cual se generaría utilidad neta positiva en 2020 de alrededor de US\$30 por barril, según Ecopetrol.





Presidente de

"Estamos muy satisfechos con esta alianza que nos llevará a aumentar las reservas y producción de un combustible amigable y fortalecer la relación estratégica con Shell".



Ana María Duque Presidente de Shell en

"El acuerdo reúne el conocimiento regional de Ecopetrol, sumado a la experiencia de Shell en aguas profundas y soluciones integrales de Gas Natural".

LAS INVERSIONES DE ECOPETROL EN 2020

INVERSIONES DE ECOPETROL EN 2020: entre US\$4.500 millones y US\$5.500 millones • 80% de las Se prevé la perforación de 18 pozos exploratorios inversiones se ubicados en Colombia concentrará en exploración y producción Ecopetrol producirá Inversiones por un valor orgánicamente entre **750.000** y **760.000 barriles** de US\$76 millones en costa afuera colombiana de petróleo equivalente por día este año • \$1,7 billones para los Se invertirán más de siguientes tres años en US\$150 millones para inversión socio-ambiental transición energética **BLOQUE PURPLE ANGEL** Pozo Gorgon - 1 Descubrimiento May/2017

Ecopetrol ha firmado cinco acuerdos en el último año Shell adquirirá 50% de participación en

los bloques Fuerte Sur, Purple Angel y COL-5

Fuente: Ecopetrol / Gráfico: LR-ER

Uso de inteligencia artificial, blockchain y bots Purple Angel - 1 Descubrimiento Feb/2017 **BLOQUE** COL-5 **BLOQUE FUERTE SUR** Pozo Kronos - 1 Descubrimiento Ago/2015

Hay US\$140 millones para pilotos de YNC

Este año, Ecopetrol invertiría hasta US\$140 millones para la evaluación y desarrollo de los pilotos de investigación de Yacimientos No Convencionales (YNC) en el país. Aunque la compañía está a la espera de las decisiones el Gobierno Nacional, y la sentencia del Consejo de Estado, al cierre del año pasado Felipe Bayón indicó que este monto se destinaría para la fase preparatoria, de investigación y de exploración. La compañía en este momento trabaja en esa etapa inicial, adquiriendo conocimiento en el Permian (Estados Unidos).

BOGOTÁ

DE LAS INVERSIONES DE ECOPETROL EN 2020 SE ENFOCARÁN EN EXPLORACIÓN Y PRODUCCIÓN.

www.larepublica.co Con el informe sobre el revolcón ministerial del gobierno Duque.

HACIENDA. PLANEACIÓN NACIONAL ASEGURÓ QUE AYUDARÁN A MÁS DE 340.000 HABITANTES

Firman pacto para el Golfo de Morrosquillo

Luis Alberto Rodríguez, director del DNP, dijo que se beneficiarán ocho municipios del Caribe.

El Departamento Nacional de Planeación (DNP) firmó el Pacto Territorial Golfo de Morrosquillo, una iniciativa que beneficiará a más de 340.000 habitantes de ocho municipios de esa zona del país.

Aunque no se revelaron las inversiones que se harán en las obras, desde el DNP se destacó que esos proyectos serán de alto impacto económico y social en los sectores de agua potable, salud y educación, al igual que infraestructura portuaria y aérea.

"Estamos saldando una deuda con una región que, a pesar de tener un enorme potencial en recursos naturales y una privilegiada ubicación geográfica, registra un enorme rezago en inversión, servicios públicos, salud y educación", afirmó el director del DNP, Luis Alberto Rodríguez.

El director también confirmó que estas obras de infraestructura, como las de desarrollo social, permitirán la reactivación de la economía regional y la generación de bienestar y empleo en los municipios de Coveñas, San Antero, San Onofre, Lorica, Toluviejo, Santiago de Tolú, San Bernardo del Viento y Moñitos.

Desde el *DNP* se confirmó que inicialmente se priorizarán los sectores de agua potable, salud y educación. Lo anterior, dado que, pese a tener una destacada proyección turística en la región Caribe y ser el puerto a través del cual se transporta 73% del petróleo producido en el país, la pobreza en el Golfo de Morrosquillo llega a 45%.

Los trabajos en esa zona también se enfocarán en impulsar la infraestructura de vías terciarias y aeroportuaria, el fortalecimiento de la sede del Sena, y el mejoramiento de la conectividad digital.

KEVIN STEVEN BOHÓRQUEZ G @KevinBohorque89